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専門性が必要な当初立ち上げを副業人材に
頼り、ノウハウを獲得して自立運用する
パターンを確立 大阪府枚方市
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大型受変電設備を有する工場の電力設備
( 変圧器等 ) の油漏れ修繕施工等

税務署、中小企業、大手企業で勤務したキャリアが
お役に立てばと思い応募しました。特に中小企業の
CFO を務めた経験を踏まえ、中小企業ならではの課
題に寄り添った解決のアプローチが提案できたと自
負しています。お客様が業務上どのようなことでお
困りになっているかを把握した上で、導入できそう
なツールをいくつか提示し、それぞれメリット、デ
メリットも含めて伝え、最終的にはお客様に決めて
いただきました。経営に役立てたことに何よりやり
がいを感じています。

受変電設備の修繕施工という基幹事業に加え、新
規事業を開発することが当社にとっての長年の懸
案でした。今般、社長が新規事業に注力する時間
ができ、革製品を傷つきにくくするガラスコーティ
ング、吸湿・脱臭機能を持つ火山灰を使った塗り
壁材の販売を始めました。事業の認知拡大に苦労
し、マーケティング、ブランディングについてプ
ロ人材を活用し、SNS の構築・運用、パンフレッ
トの作成をしてもらうことができました。

目線を合わせてくれる坂口氏。プロ人材の選定にあ
たっては、IT に長けた方というより、中小企業なら
ではのアナログ経営の悩みを理解していただける方を
選びました。人材が足りておらず、かといって人材を
雇い続ける余力のない中小企業にとっては、必要な専
門性を必要な時間だけ借りることができ、既存の人材
でやっていけるようになるまで助走していただけるプ
ロ人材の存在は助かります。プロ人材のおかげで、最
小限のコストで新しいことを始めることができるの
で、挑戦することへのハードルが下がり、新たな事業、
新たなツールの導入について手軽に踏み出せるように
なったことも大きなメリットです。

税務署勤務後、中小企業で CFO、大手企業で
財務・経営管理を経験。2021 年７月に独立

主な経歴：

代表取締役

役職名： ---

坂口 猛 氏

年　齢： 54 歳
家族構成：妻、娘１人、息子１人
出身地： 還流ルート：神奈川県 転居なし
業務遂行手段： 全て遠隔業務

当社では 2003 年の創業来、売上、仕入のやり取りはその都度台帳に転記していました。月末になると売上、
仕入台帳をめくりながらエクセルで資金繰り表を作り、社長の頭の中でおおよその資金繰りのめどをつけてい
ました。また、社長と経理担当者が同じ作業をし、ミスの見落としがないよう月末ごとに照らし合わせていま
した。月末ごとにその作業に追われ、IT 化を急がねばと考えていました。ただ、経理ソフトを入れてはみたも
のの使いこなせず、使い慣れた台帳に頼る状態がずっと続いていました。IT に精通した経理担当者の採用も考
えましたが、1 人を採用するほどの作業量があるわけではなく、採用するにしてもその人件費を考えると躊躇
せざるを得ませんでした。そこでプロ人材にお願いすることにしました。

アナログだらけの業務を効率化できるデジタル人材がいなかった

募集で集まった 4 名とオンラインで座談会を行い、当社の現状を伝えたうえでそれぞれから改善案を聞きまし
た。当社で独自のシステムを構築すべきと提案される方もいましたが、お金をかけずに業務を効率化できるク
ラウド会計ソフトの導入を提案された坂口氏に決めました。初回は大阪まで出張してもらい、1 日かけてすべ
ての台帳を見てもらい、業務フローを説明し、困っていることを説明しました。それぞれの課題に対してやり
方を複数案ご提示いただき、わからないことについては都度すぐに調べていただきながら、当社にとってやり
やすい手法を導入することができました。会計ソフトの導入にあたってはマニュアルを作っていただいたおか
げで経理担当者は 3 か月で独り立ちすることができました。

アナログ主体の業務の課題を把握した上で最適な提案が欲しい

当社の作業は 4、5 人がグループで遠方へ工事に赴くことが多く、出張旅費精算については作業長に数十万をあ
らかじめ仮払いしておき、帰社時に精算し、余ったお金を小口現金に戻す作業が発生していました。大きなお金
が動くので社長がせざるを得なかった仕事だったのですが、坂口氏の提案で、作業長にカードを持たせ支払いを
してもらうことでこれらの作業が一気に簡略化しました。会計ソフトの導入でそれまで社長が経理作業に費やし
ていた時間も大幅に削減することができました。また、会計ソフトを活用することで担当者ごとの売上や、資金
フローも把握できるようになり営業や財務にも役立てることができています。これらにより、社長の本来の仕事
である営業や新規事業開発に充てられるようになりました。

アナログ作業をデジタル化し、劇的に作業時間が削減

淀 大輔 氏

株式会社 OTS51 大阪府


